



En CDMX, IPN y Consejo Ciudadano para la Seguridad se unen contra violencia de género

- **Las acciones de este marco de cooperación serán en beneficio de más de 245 mil integrantes de la comunidad estudiantil y laboral del Politécnico**
- **Arturo Reyes Sandoval y Salvador Guerrero Chiprés, titulares de ambas instancias, signan convenio que permitirá el acceso a distintos instrumentos**

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) y el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México signaron un convenio general por la igualdad sustantiva y la erradicación de la violencia de género, a través de acciones concretas en beneficio de más de 245 mil integrantes de la comunidad estudiantil y laboral de esta casa de estudios.

El acuerdo firmado por el titular del IPN, Arturo Reyes Sandoval, y el consejero presidente del CCSJCM, Salvador Guerrero Chiprés, permitirá proporcionar una variedad de servicios encaminados al desarrollo integral en la comunidad politécnica, principalmente a personas denunciantes en casos de violencia de género.

Reyes Sandoval dijo que ni en la institución ni en ningún lugar público o privado debe tolerarse la violencia de género. "El día de hoy estamos cumpliendo una vez más nuestro compromiso de consolidar al Politécnico como una institución libre de violencia; libre de discriminación, que fomenta una cultura de paz".

Destacó que en el IPN se realizan acciones contundentes como la nueva versión del *Protocolo para prevención, detección, atención y sanción de la violencia de género*. Además, dijo, existe el compromiso de garantizar apoyo psicológico a las víctimas y a toda la comunidad que lo requiera a través del programa Línea Guinda, para ofrecer atención de primer contacto.

Se dijo orgulloso de la Unidad de Gestión con Perspectiva de Género, que preside Elizabeth Cabrera Chávez, pues otras instituciones le solicitan apoyo.





Reyes Sandoval mencionó que el convenio, con vigencia de un año, tiene como objetivo realizar acciones en materia de respeto a los derechos humanos; perspectiva de género; prevención del acoso y abuso sexual; cultura de legalidad; respeto a las diversidades; procuración de justicia; prevención del delito y bienestar psicoemocional, entre otras.

En el cambio de régimen que se vive desde 2018, enfatizó Guerrero Chiprés, el Consejo Ciudadano encuentra aliados que han puesto el asunto de género en el centro de sus políticas, como en el caso del Instituto Politécnico Nacional que es, además, una institución que marca la ruta a otras universidades, escuelas e incluso a la comunidad.

Precisó que el Consejo Ciudadano recibe 24 mil llamadas provenientes de todo el país; 70 por ciento de ellas tienen que ver con asuntos de género.

“Las mujeres son quienes más nos llaman, las apoyamos en asuntos que tienen que ver con extorsión y fraude en 23.5 por ciento; contención emocional, 22.6 por ciento; orientación jurídica, 13 por ciento; y violencia familiar en 11%, entre otros temas.”

Lo anterior tras reconocer que el Consejo Ciudadano se ha convertido, además de un organismo que forma parte de una cadena de auxilio, en una mina de datos y en un sismógrafo de lo social.

Por ello, mencionó que esta alianza fortalecerá el trabajo de la institución a favor de toda la comunidad, principalmente de las víctimas de violencia de género, quienes recibirán atención gratuita por parte del Consejo.

Elizabeth Cabrera, titular de la Unidad de Gestión con Perspectiva de Género, planteó la complejidad de la violencia como un malestar social que permea todas las esferas de la vida, como un problema oculto a plena luz que debe visibilizarse, comprenderse y erradicarse; por ello, enfatizó que sólo desde el trabajo colectivo es posible la transformación de las desigualdades que configuran la sociedad.

“En el IPN resulta fundamental construir puentes, tejer vínculos con distintos sectores gubernamentales y de la sociedad civil que permitan concretar distintas tareas encaminadas al desarrollo de nuestra nación”, resaltó.

===000===